

***Une mystique sans Dieu*** (Albin Michel, 328 pages, 20,90 €) est signé Jean-Claude Bologne, ex-président de la Société des Gens de Lettres : « *Je ne crois pas en Dieu* », mais il veut témoigner d'une expérience fulgurante de l'absolu, celle qu'ont vécue aussi des athées, des agnostiques et même des croyants divers, de Angèle de Foligno à Verhaeren. Ils sont une centaine, en passant par André Breton et Victor Hugo, des demi-Lorrains. « *On songe à la fameuse madeleine* » de Proust. JC Bologne consacre un grand chapitre à « *unité et diversité des mystiques* » et conclut : « *On n'enferme pas plus l'absolu dans un tiroir que Dieu dans une bible* ». Un essai très intéressant et convaincant.

***Marcel Cordier.***